

Estiman que 26 células manejaban los detenidos

Veintiséis células subversivas fueron desbaratadas al capturar a igual número de profesores que fungían como sus representantes, dijo ayer el Cnel. Francisco Antonio Morán, director de la Policía de Hacienda, al hacer referencia a la detención masiva que realizó ese cuerpo.

La captura ocurrió el sábado anterior, debido a colaboración de la ciudadanía que avisó a la P.H. de una importante reunión que celebrarían altos dirigentes de la subversión en el local de la escuela "República Federal de Alemania", para lo cual, dijo el Cnel. Morán, en un intento de disimular la realidad, habían convocado a varias alumnas integrantes de la "banda de guerra" de ese plantel, para que ensayaran.

Con la información en su poder, la sección de inteligencia de la P.H., planificó la forma en que se llevaría a cabo la operación, no sólo para deshacer la reunión, sino también para capturar a los comprometidos y es así, dijo el Cnel. Morán, que se "cercó" toda la zona en donde se encuentra la citada escuela, para evitar que alguien esca-

para. El objetivo se logró en su totalidad, agregó el jefe militar, ya que se apresó a todos los que acudieron a la cita, siendo quizás la persona más importante la profesora María Lidia Escalante de Serrano, del Partido Comunista Salvadoreño y esposa del Prof. Roberto Serrano Alfaro, subsecretario de Educación.

Todos los detenidos, dijo el Cnel. Morán, serán remitidos a los tribunales militares, tal como lo ordena el

— Pasa a la página 35 —

De Santa Ana

Dos hombres asesinados a tiros por desconocidos

(Santa Ana). Un desconocido mató a dos hombres el domingo en la noche, con un arma automática, sólo porque no le dieron fuego para encender un cigarrillo, dice el informe que tiene en su poder el

Varios documentos le hallan a Prof. de Serrano

Varios documentos le fueron encontrados en su cartera a la profesora María Lidia Escalante de Serrano al ser capturada el sábado en la colonia Panamá, informó ayer la Policía de Hacienda.

De acuerdo a los datos proporcionados, al momento de su detención a la señora de Serrano, esposa del subsecretario de Educación, Prof. Roberto

— Pasa a la página 35 —

juez lo. de Paz.

El doble crimen ocurrió al final de la 11a. Avenida Norte y la avenida que conecta a la carretera de Metapán.

Se indicó que las víctimas caminaban hacia el barrio Santa Bárbara, el domingo en la noche. Eran Francisco Pacheco Martínez, de 31 años y Samuel Pacheco Gómez, de 26 años.

Según los datos, un hombre pidió fuego a los dos ya señalados, y como ellos le respondieron que no llevaban, en seguida sacó un revólver y les disparó. Pacheco Gómez, murió en el lugar a consecuencia de las heridas, y Pacheco Martínez, fue trasladado de gravedad, al Hospital Regional, donde murió posteriormente.



CAPTURADA. La profesora María Lidia Escalante de Serrano, fue capturada el sábado en la Escuela República Federal de Alemania.

Liberan a 7 reos remitidos a juez por Policía Nac.

Siete de los 34 consignados al Juzgado Quinto de lo Penal por considerarse reos peligrosos por la Policía Nacional, han recobrado su libertad, al comprobarse buena conducta, se informó en ese tribunal.

Entre los libertados se cuentan a Raúl Edgardo Werner Rosales, estudiante; Juan Alexander Castillo Montoya, Orlando Alfonso Soriano, Rafael Humberto Pineda Huez, estudiante universitario, José Roberto Valencia, Germán Omar Belman

— Pasa a la página 42 —



DIRIGENTES. Los profesores: Sergio Augusto Zamora Prudencio Meléndez (arriba); Rafael Alicia Abrego de Astorga y Elba del Refugio Esperanza Ramírez, se dijo ayer en la Policía de Hacienda, que eran los principales dirigentes de una reunión subversiva.

De San Vicente

Muere reo apuñalado por 2 más en el Penal

(San Vicente). Dos reclusos dieron muerte a otro de varias cuchilladas al disputarse a una mujer en la tarde del sábado anterior, durante la "visita íntima", en la Penitenciaría Oriental, con sede en esta ciudad, se informó oficialmente.

El hecho —según el informe oficial— se produjo a eso de las 3 y 45 de la tarde, cuando en el referido centro penitenciario se efectuaban visitas íntimas.

PH entrega menores detenidos a familiares

El peligro de que menores pudieran haber sido víctimas inocentes el sábado si hubiera habido violencia en la captura de 26 profesores en la colonia Panamá, fue señalado ayer por el subdirector de la Policía de Hacienda, mayor René Emilio Ponce, al entregarlos a sus familiares.

Durante el acto de entrega de los menores, se supo que ellos pertenecían a la banda de guerra de la Escuela República Federal de Alemania, de la colonia Panamá y que habían sido

para los reclusos. Al ahora occiso, Domingo de Jesús Martínez Rauda, estaba procesado en el Juzgado Quinto de lo Penal de San Salvador, por robo, llegó a visitarlo una joven que convivía con él los fines de semana.

Sus compañeros de reclusión, el penado Nicolás Sánchez Vides y el procesado Eduardo Granados Urrutia, lo atacaron a cuchilladas, ocasionándole

— Pasa a la página 35 —

Al proceder a la entrega referida, el mayor Ponce enfatizó la importancia que deben dar los padres acerca de las actividades de sus hijos, principalmente cuando se trate de cosas que pudieran estar vinculadas.

— Pasa a la página 30 —

Esposa de funcionario utilizaba vigilancia

Agentes de seguridad que cuidan al subsecretario de Educación, Prof. Roberto Serrano Alfaro, protegían el sábado a la esposa del citado funcionario, Prof. María Lidia Escalante de Serrano, informó ayer la Policía de Hacienda.

El oficial de este cuerpo de seguridad, que dio declaraciones a la prensa, señaló el grave peligro a que se expuso a menores

de la Escuela República Federal de Alemania, de la colonia Panamá, si estos agentes hubieran disparado para defender a la referida profesora. Pudo haber habido un enfrentamiento con fatales consecuencias para personas que no tenían nada que ver en el asunto, enfatizó.

Es cuestión de conciencia, dijo, pero catalogó como criminal el hecho que

— Pasa a la página 42 —



SUBSECRETARIO. El Prof. Roberto Serrano Alfaro, subsecretario de Educación, se presentó ayer a la Policía de Hacienda, a enterarse de la situación de su esposa, capturada el sábado. Le acompañó el diputado demócrata cristiano, Alberto Buendía, izquierda.

Ola de calor por cuña anticiclónica

El incremento de la temperatura en los últimos días se debe, al desplazamiento de una cuña anticiclónica, que se mantuvo sobre Centroamérica. Esta, ocasionó escasa nubosidad, permitiendo así mayor incidencia de rayos solares sobre el área. Informó ayer el Ministerio de Agricultura y Ganadería.

Señala el informe, que si bien es cierto, que se ha producido un considerable aumento en la temperatura, no ha sido tan alto como en otras oportunidades. Se explicó también que la situación climatológica, está a punto de superarse, ya que la cuña anticiclónica, se desvanece y

en breve la temperatura normal volverá en esta capital y en el interior del país.

Estadísticamente —se dijo—, en la ciudad de San Miguel el 12 de agosto del presente año se experimentó una máxima temperatura de 36.4 grados centígrados; la máxima absoluta en ese mismo lugar y época del año en 1958 —se aseguró—, fue de 40 grados centígrados, y así en igual forma se ha computarizado en otros lugares.

Por lo tanto —indicaron—, el sensible aumento de la temperatura, no debe causar alarma. También se han producido pocas lluvias.



DETENIDAS. Las profesoras: Zoila Ramos Flores, Berta Alicia Gutiérrez de Rubalbo, Ana María Castro Guzmán, Berta Concepción Ortiz Alfaro de Saravia, Ana Luz Hernández, Blanca América Recinos de Burgos

y Ana Cristina de Barrera, forman el grupo de mujeres de un total de 26 profesoras que fueron capturadas por la Policía de Hacienda. Se les acusa de dedicarse a actividades subversivas.